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Call for Papers/ Panels für die Tagung der Jungen AFK 2025 (English version below) 

 

Von Fake News bis Cyberwar: Aktuelle Herausforderungen und Ansätze in der 

Friedens- und Konfliktforschung 

 
Tagung der Jungen AFK für Nachwuchsforscher*innen in der Friedens- und Konfliktforschung 

18.-19. März 2025 in Landau in der Pfalz 

 

Über die Junge AFK 

Die Junge AFK ist die Nachwuchsorganisation der Arbeitsgemeinschaft Friedens- und Konfliktforschung 

(AFK) und richtet sich an Wissenschaftler*innen und Studierende, die sich im interdisziplinären 

Forschungsfeld der Friedens- und Konfliktforschung verorten, sowie Menschen aus dem 

nichtakademischen Feld, die sich für Aspekte globaler politischer und gesellschaftlicher Fragen 

interessieren. Vom 18.03.2025 bis 19.03.2025 findet in Landau in der Pfalz unsere Nachwuchstagung 

statt, die alle zwei Jahre der Fachkonferenz “AFK-Kolloquium” vorausgeht.  Für diese suchen wir nun 

nach euren Beiträgen. 

 

Wofür ist diese Konferenz gedacht? 

Diese Konferenz bietet Bachelor- und Masterstudierenden sowie Promovierenden und Forschenden, 

die neu im Feld sind, die Möglichkeit, sich mit Gleichgesinnten aus der Friedens- und Konfliktforschung 

auszutauschen. Dies beinhaltet mehrere Aktivitäten: 

● Präsentation von Forschungsergebnissen: Die Konferenz gibt dir die Möglichkeit, eigene 

Forschungsergebnisse zu präsentieren und Feedback zu erhalten, ohne dass bereits etablierte 

Wissenschaftler*innen dabei sind. Dies ist der ideale Ort, um deine (Seminar-) Arbeit, 

Dissertation oder vorläufige Ergebnisse deiner laufenden Forschung in einem “safe space” zu 

präsentieren und erste Konferenzerfahrungen zu sammeln.  

● Netzwerken mit anderen Nachwuchswissenschaftler*innen: Wenn du ein Master- oder 

Promotionsstudium in Erwägung ziehst und mit jemandem sprechen möchten, der gerade ein 

solches Programm absolviert, ist dies ein hervorragender Ort, um sich auszutauschen. Solltest 

du bereits promovieren und dich intensiver in der AFK engagieren wollen, hast du die 

Möglichkeit, einen Tag vor der Hauptkonferenz andere Studierende und Promovierende 

kennenzulernen. 

● Entwickle deine eigenen Perspektiven und Forschungsideen: Die Junge AFK Konferenz bietet 

dir die Möglichkeit, deine eigenen Ideen und Perspektiven zu entfalten und 

weiterzuentwickeln. Nutze die Konferenz als Experimentierfeld, um deine Ideen im Austausch 

mit anderen zu verfeinern oder in entspannter Umgebung völlig neue Perspektiven zu 

gewinnen. 

● Diskutiere mit Teilnehmenden mit unterschiedlichen fachlichen Hintergründen über Friedens- 

und Konfliktforschung: Akademische Konferenzen sind häufig auf ein bestimmtes Fachgebiet 

beschränkt, während auf dieser Konferenz Vorträge aus verschiedenen akademischen 

Disziplinen, von angehenden Lehrkräften, von humanitären Helfer*innen oder aus dem 

politischen Aktivismus willkommen sind. 
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Mögliche Themenfelder wären zum Beispiel (aber nicht ausschließlich): 

● aktuelle Kriege und Konflikte, 

● (nukleare) Auf- und Abrüstung sowie Rüstungskontrolle, 

● atomare, chemische und biologische Waffen, 

● Cyberwar und die Rolle von AI, 

● Unmanned Aerial Vehicles (UAV, “Drohnen”) und autonome Waffensysteme, 

● Terrorismus, 

● zivile Konfliktbewältigung und peace building, 

● “Responsibility to Protect” und humanitäre Interventionen 

● soziale Bewegungen und Protestforschung, 

● feministische Theorien der Friedens- und Konfliktforschung, 

● die Rolle von Fake News auf Konfliktdynamiken, 

● Interdisziplinarität in der Friedens- und Konfliktforschung (inkl. Beiträgen aus z.B. den Natur- 

und Ingenieurwissenschaften), 

● Friedenspädagogik und Friedensbildung,  

● Methoden in der Friedens- und Konfliktforschung 

 

Einreichung 

Für Einzelbeiträge, die Teil eines Panels werden sollen, sendet uns bitte ein ca. halbseitiges Abstract 

oder alternativ ein Video (max. 3 Minuten), in dem ihr euren Beitrag wie in einem Abstract vorstellt 

(im Falle eines Videos bitte die Literaturangaben schriftlich per Mail einreichen). Für Panelvorschläge 

oder Vorschläge für alternative Formate (Workshops, Podiumdiskussion, …), sendet uns bitte einen ca. 

einseitigen Überblick über das Panelthema, die geplanten Beiträge, oder das alternative Format. 

Einreichungen in deutscher und englischer Sprache werden berücksichtigt. 

 

Wir möchten noch einmal hervorheben, dass wir nicht nur an Beiträgen, die Promotionsprojekten oder 

abgeschlossenen Masterarbeiten entstammen, interessiert sind, sondern uns auch über kreative 

Formate wie Vorträge, die aus Forschungsseminaren oder ähnlichen Projekten stammen, freuen. 

 

Bitte schickt uns eure Abstracts oder Links zu den Videos auf eurer gewählten Plattform (sowie die 

dazugehörigen Literaturverweise) bis zum 17.11.2024 an jungeafk@gmail.com. Wir streben eine 

Drittmittelfinanzierung an und bemühen uns, Reise- und Unterkunftskosten für beitragende 

Teilnehmende zu übernehmen bzw. unterstützen zu können. Bitte vermerkt in euren Mails, ob ihr 

finanzielle Unterstützung benötigen würdet, damit wir besser planen können. Geld sollte kein 

Hindernis für die Teilnahme sein.  

https://afk-web.de/cms/arbeitskreise-der-afk/arbeitskreis-junge-afk/jungeafk@gmail.com
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Call for Papers/ Panels for the Junge AFK conference 2025 

 

From Fake News to Cyberwar: Current Challenges and Approaches in Peace 

and Conflict Research 
 

Conference of the Junge AFK for young researchers in peace and conflict research 

March 18 to March 19, 2025 in Landau in der Pfalz 

 

About the Junge AFK 

The Junge AFK is the junior organization of the Peace and Conflict Research Association (AFK). It is 

aimed at scientists and students who work on peace and conflict broadly defined, as well as individuals 

from non-academic fields who are interested in aspects of global political and societal issues. From 

March 18, 2025, to March 19, 2025, our biennial junior conference will take place in Landau in der Pfalz 

preceding the “AFK Kolloquium”. We are now seeking your contributions to this event. 

 

What this conference is for? 

This conference is an opportunity for bachelor’s, master’s, or PhD students as well as researchers who 

are new to the field to engage with their peers in peace and conflict studies. This involves several 

important activities: 

● Presentation of research results. The conference gives you the opportunity to present your 

own research results and receive feedback without the presence of established academics and 

is the ideal place to present your (seminar) paper, dissertation, or preliminary results of your 

ongoing research in a “safe space” and gain your first conference experience. 

● Network with other young scholars. If you’re considering doing a master’s/PhD and want to 

talk to someone doing one now, this is a great place to meet them. If you’re a PhD student 

looking to get more involved in the AFK, come a day before the main conference and meet 

your peers. 

● Develop your own perspectives and research agendas. The Junge AFK Conference offers you 

the opportunity to develop and refine your own ideas and perspectives. Use the conference 

as a place to refine your ideas and exchange with others to gain completely new perspectives 

in a relaxed environment. 

● Discuss peace and conflict studies with people from different backgrounds. Standard academic 

conferences are often very limited to one discipline, while this conference will have 

presentations from different academic disciplines, aspiring teachers or humanitarian workers, 

and political activists. If you don’t know if peace and conflict studies are for you, you are also 

welcome to come try to find out. 

 

This is a place for young people to bring their interest in peace and conflict studies and develop it. So 

no matter what stage you are at, come meet other like-minded students from around Germany! 
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Possible Topics Include (but are not limited to): 

● Current wars and conflicts, 

● (Nuclear) armament and disarmament, as well as arms control, 

● Nuclear, chemical, and biological weapons, 

● Cyberwarfare and the role of AI, 

● Unmanned Aerial Vehicles (UAVs, "drones") and autonomous weapon systems, 

● Terrorism, 

● Civil conflict resolution and peacebuilding, 

● “Responsibility to Protect” and humanitarian interventions, 

● Social movements and protest research, 

● Feminist theories in peace and conflict studies, 

● The role of fake news in conflict dynamics, 

● Interdisciplinarity in peace and conflict research (including contributions from fields like 

natural and engineering sciences), 

● Peace education and peacebuilding, 

● Methods in peace and conflict research. 

 

Submission 

For individual contributions that will be part of a panel, please send us an abstract of about half a page, 

or a video (maximum 3 minutes) where you present your contribution as you would in an abstract (if 

submitting a video, please also send the literature references separately via email). For panel proposals 

or suggestions for alternative formats (workshops, panel discussions, etc.), please send us an overview 

of about one page detailing the panel topic, planned contributions, or the alternative format. 

Submissions in English and German will be considered. 

 

We would like to emphasize that we are not only interested in contributions that stem from doctoral 

projects or completed master’s theses but are also open to creative formats like presentations 

originating from research seminars or similar projects. 

 

Please send your abstracts or links to the videos on your chosen platform (along with the 

corresponding literature references) by November 17, 2024, to jungeafk@gmail.com. We are seeking 

external funding and are making efforts to cover or support travel and accommodation costs for 

contributing participants. Please indicate in your email whether you would require financial support 

so that we can plan accordingly. Money should not be a barrier to attending. 

https://afk-web.de/cms/arbeitskreise-der-afk/arbeitskreis-junge-afk/jungeafk@gmail.com

